
まちづくり市民会議 第１小委員会議事録⑨ 
 

■日 時   ２００８年５月８日（木） 午後６時３０分～午後８時３０分 

■場 所   太田市役所 １０階 政策推進会議室 

■出席者   浦野委員長、宮越副委員長、相沢、荒井、佐々木、早川、原澤、 
福島（委員８名）             
奥川係長代理、小川主任（市２名） 
※欠席委員２名 天笠、境野 

  
【概要】 
１．会議の目的 
 ・「太田市における理想像の検討・太田市のあるべき姿」を検討する中で、本日は

２つに大別したテーマのうち「安全・安心・快適でコンパクトなまちづくり」に

ついて議論する。 

 ・事前に提出された意見について議論する。 

 

２．会議の内容 

（１）意見用紙の検討（事前に提出された意見等の検討） 

●拠点まちづくりの事業計画の策定について 

・事前に提出された意見用紙に基づき、拠点まちづくりの事業計画の策定につい 

て議論した。 

・新生太田総合計画の基本構想「３．生活環境の整備」の施策指標の中に、防災や

防犯、交通安全の項目はあるが、№49「良好な居住環境の実現」の施策では、狭

あい道路整備事業が位置づけられているのみである。 

・総合的、包括的な「良好な居住環境の実現」のモデルが希薄である。 

・№53「商業基盤の整備」の施策では中心市街地の活性化を図るため、中心市街地

活性化協議会の設立が計画されているが、商業地域と住宅地域を含めた総合的、

包括的活性化策の立案や検討が必要である。平成 23 年度開始の計画を前倒しで

きないか。 

 ・中心市街地については、鉄道高架や行政センター、市営住宅の整備などを行って

きたため、中心市街地活性化協議会の設立については現段階で中止になったこと

が事務局から説明があった。 

・新生太田総合計画には総合的、包括的な「安全・安心・快適でコンパクトなまち

づくり」の実施事業がない。 

・新生太田総合計画と都市計画マスタープランの整合性をとりつつ、市内に数ヵ所 

 「住宅」「商店」「医療機関」「行政機関」などが整備された「安全・安心・快適で 

コンパクトな拠点まちづくり」を行う事業計画の早期策定を提案したい。 

・拠点まちづくりにあたっては、市民や行政などが参加するプロジェクトチーム 

で事業計画の検討、立案が必要ではないか。 

・行政施設を場当たり的に建てやすい場所に建てる傾向がある。 



 ・地域拠点＝生活拠点となるのが自然な姿である。 

 ・「安全・安心・快適でコンパクトなまちづくり」に必要な要素を挙げ、どのよう

な要素が不足しているか確認し、不足している要素は整備していかなければなら

ない。 

 ・学校、医療機関、商店、行政機関は必須な要素である。 

 ・学童が安心して通学できる道路が必要である。 

 ・住民にとって小売店が身近にないのは不安である。 

 ・行政センターは建物としての拠点ではなく、情報や意見を交換するのが本来の目

的である。 

 ・町内会においては、他の町内会との交流は不足している。これを有機的に関係づ

けるような役割を果たすのは、区長会や行政センターであると思われる。 

 ・行政センターは総合的、包括的な地域のまちづくりを考えていかなければならな

い。 

 

（２）意見交換 

 ・高齢者に対する施策は一昔前のお年寄りを対象にした施策であり、自立した元気
なお年寄りが多い現在、日常生活を上手く過ごせる施策がない。 

 ・農業に従事している高齢者は、生涯現役であり、生涯学習の講座よりも農作業に
従事している方が良いと言う人もいる。 

 ・地域の特性に配慮して、生涯学習の講座を組み立てる必要がある。 
 ・生涯学習課や各行政センターでは、特技を有する人材やボランティアサークル 

の情報を収集して、お互いに情報交換して活用を図る。 
 ・ゲートボールなどの定型的な事業ではなく、生きがいに結びつける多様な生涯学

習の事業が必要である。 
 ・生涯学習推進協議会については、これまでの蓄積を踏まえ、人材交流やボランテ

ィアのサークルを活用するなど、従来の視点とは異なった生涯学習を推進すべき
である。 

 ・地域ＳＮＳ「おおたんネット」に参加すると、本市の話題の中心が分かることが
ある。 

 ・行政センターにはパソコンを 15 台程度常設している部屋があるが、稼働率は低
い状況にあると思われる。パソコンリーダーの人材不足も一因である。 

 ・少子高齢化により、地域の祭を維持していくのが困難な状況にある。 
  

（３）その他 
・次回６月は「太田市における理想像の検討・太田市のあるべき姿」を検討する最

終日となる。 
・各委員は、これまでの①町内会、地区役員の役割と制度について②安全・安心・

快適でコンパクトなまちづくりの議論の中で言及が足りないと思われる意見や、
強調したい意見、総合的な意見について意見用紙を活用し、次回の委員会までに

提出してほしい。 
・７月からは「提言書の作成」の作業に入る。 
 
※第 10回 第１小委員会 

６月５日（木）午後６時３０分～ 太田市役所１０階 政策推進会議室 


